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基金老大地位

遭遇险资挑战

同门基金

痴心“抱团作战”

B2

B5

银行钱紧超预期 新基金发行有点冷

证券时报记者 杜志鑫 杨磊

“我跑了

5

年多的新基金发

行， 今年春节前的银行资金面是历

年来最紧的一次！” 深圳一家基金

公司渠道经理向证券时报记者抱

怨， “新基金发行越来越难， 春节

后如果银行资金面依然紧张， 那么

全年新基金都很难发行。”

对于

2011

年将发行的

200

只

左右新基金来说， 银行资金面是和

股市涨跌同样重要的因素， 年初的

销售困难已让部分基金公司调慢了

全年新基金发行节奏。

银行资金紧张超预期

资金面紧张局面已经超出了

银行和基金业人士的普遍预期。

今年

1

月

20

日上调存款准备金率

时， 银行间市场隔夜拆借利率和

质押式回购利率都暴增

100%

以

上， 隔夜拆借利率从

3.01%

提高到

6.02%

， 目前这一利率已经接近

8%

， 隔夜质押式回购利率从

2.7%

提高到

5.6%

， 提高了

107.41%

。

央行随后还通过招标形式向市场

提供了上限

3000

亿元的逆回购额

度， 以缓解市场短期资金紧张的

窘境。

目前银行间市场资金面依然紧

张， 一周、 两周和一个月的

Shibor

利率已经超过

8%

， 三个月的

Shi－

bor

利率也已经接近

6%

， 都是历

史很高的收益率水平。

以往每年春节前由于新一年银

行信贷额度多， 银行资金面大多是

比较宽松的， 对银行销售新基金也

是有利的， 但

2010

年春节前银行

资金面开始有所收紧，

2011

年银

行资金面比

2010

年还要紧张。

上述深圳基金公司渠道经理

表示， 他所负责的东北、 华北各

省市银行新基金根本卖不动， 银行

重点在于拉存款， 解决资金紧张局

面， 顾不上卖基金， 并且也怕卖了

基金之后影响到存款指标的完成

情况。

部分新基金销售见地量

最近公布的一些新基金成立公

告显示， 一批新基金的销售见地

量， 出现了基金业募集规模最小的

ETF

和

ETF

联接基金。

今年

1

月

26

日成立的一只

ETF

， 募集规模只有

3.48

亿份 ，

创下了

ETF

募集规模历史新低，

此前所有

ETF

的募集资金规模都

在

4

亿份以上。 特别值得注意的

是， 以银行为主渠道的该

ETF

联

接基金募集规模只有

4.8

亿份，

而此前

ETF

联接基金最低募集规

模也有

5.7

亿份。

此外， 以往从未延长募集过的

大银行系基金公司也首次延长募集

时间。

1

月

22

日， 北京某大银行

系基金公司称， 该公司旗下新发债

券基金原定募集截止日为

2011

年

1

月

24

日， 延长募集时间至

1

月

28

日。 业内专家分析， 该延长募

集和银行资金面紧张有关。

据基金公司人士介绍， 近期一些

新近成立的基金虽然规模可以达到

6

亿份

～10

亿份， 但其中大约有一半资

金是帮忙资金， 一旦开放申购和赎

回， 新基金规模也仅在

3

亿份到

5

亿

份之间，

1

年之后的基金规模有可能

低于

2

亿份。 近期

QDII

的发行情况

也不好， 为了达到

2

亿份最低规模的

要求， 不少基金公司需要找帮忙资

金， 才能达到

2

亿份新基金成立标

准。 不过， 仍有少量近期成立的新基

金首募规模在

20

亿以上。

基金高管亲自卖基金

年初新基金销售困难， 已让各大

基金公司嗅到了今年的火药味。 再加

上今年多家大基金公司准备发行

10

只以上基金， 预计今年新基金发行

总量将超过

200

只， 各家基金公司

普遍预测今年的银行渠道争夺将更

加激烈。

证券时报记者了解到， 多家基金

公司高管四处跑银行渠道卖基金， 有

的高管一天甚至亲自跑两个省的分

行， 与银行渠道高管沟通， 寻求银行

的支持， 但最终带来的销售量并不

多。 某大型基金公司老总， 在

2006

年至

2009

年的四年时间里都没有太

理会渠道， 该公司基金销售和渠道维

护工作也比较正常， 但经过

2010

年

市场格局演变和看到今年大基金公司

的高频率发行新基金计划后， 该公司

老总非常紧张， 并在近期密集拜访了

四大行以及其他银行高管。

其实， 基金公司更担心春节后的

资金面情况。 “现在银行贷款都要排

很长的队， 银行存款的压力也非常

大， 春节前资金面紧张已成过去， 关

键是春节后银行资金面紧张局面能否

缓解一些。” 一家基金公司市场总监

表示。

记者还了解到， 部分基金公司已

经调慢了全年新基金发行节奏， 原本

预计

2011

年能发行

5

只新基金的某

公司， 看到目前的银行资金面和股市

情况后， 已经调低到全年发行

4

只新

基金。

两月内

7

家基金公司

高管人员变更

证券时报记者 朱景锋

岁末年初， 基金公司高管任命和调整格外

频繁。 公告显示， 从去年

12

月到今年

1

月两

个月时间， 多家基金公司宣布调整高管， 其中

涉及总经理、 副总经理变更的达到

7

家之多。

上周六上投摩根基金公告， 聘任经晓云和

冯刚为副总经理。 公告显示， 这两位新任副总

均是于去年中期加盟上投摩根的， 其中经晓云

去年

7

月入职， 冯刚是去年

8

月份进入上投摩

根， 从过往履历看， 经晓云和冯刚将分管上投

摩根的市场和投资业务。 这样， 自王鸿嫔卸

任、 新任总经理上任以来， 上投摩根新的高管

团队基本搭建完毕。

和上投摩根同一天， 民生加银基金宣布总

经理变更， 原总经理张嘉宾因个人原因离职，

由该公司董事长杨东代任总经理。

在莫泰山离职近

4

个月之后， 交银施罗德

基金于上周三正式宣告新任总经理人选， 曾任

职富达国际中国董事总经理的战龙出任交银施

罗德总经理。 天弘基金在

1

月

22

日宣布， 在

任期届满后， 该基金总经理胡敏离职。 而在原

总经理祖煜离职一个多月后， 益民基金

1

月

17

日宣布任命原泰达宏利副总雷学军担任该

公司新任总经理。

1

月份， 中欧基金督察长发

生变更， 银华基金一位副总离任。

实际上， 从去年底以来， 宣布调整高管特

别是总经理变更的公司一浪接一浪。 去年

12

月

25

日， 上海的华富和浦银安盛两家基金同

时公告总经理变更， 其中浦银安盛第一届总经

理刘斐任职届满离任， 原万家基金副总钱华被

聘任为总经理。 华富基金则公告了董事长、 总

经理和督察长三大高管同时变更， 原总经理谢

庆阳辞职， 姚怀然在辞去该公司董事长后接任

总经理职务。

和华富基金由董事长卸任担任总经理一

样， 天治基金去年

12

月

11

日宣布， 原总经理

刘珀宏辞职， 原董事长赵玉彪在辞职后接任该

公司总经理。

12

月

1

日， 益民基金公告了原

总经理祖煜离职的消息。

业内人士分析， 本轮高管特别是总经理调

整多发生在中小基金公司身上， 这些公司在过

去几年大多业绩表现平平， 规模增长缓慢， 更

换高管可能有助于摆脱目前的窘境。 但如果仅

仅是让代表股东利益的董事长出任总经理， 而

非市场化选任， 对基金公司未必能带来提振作

用。 现在发展较好的基金公司无不是市场化选

任的高管， 而且这些高管任职均较为稳定。

期货公司拉拢基金专户 节后开户或现高潮

证券时报记者 杜晓光

基金公司正成为期货公司的重

点拜访客户。 证券时报记者了解，

多家基金专户已与期货公司签订了

合作意向书， 春节之后基金开设期

指账户可能出现小高潮。

中证期货机构业务部总经理曹

宇上周五透露， 博时旗下一只基金

专户产品已经正式在中证期货开

户， 并已经获批交易编码随时可以

进行股指期货交易， 银华基金旗下

一只基金专户也在办理开户手续，

另有数家基金专户已与中证期货达

成合作意向， 其中

2

家已经签订合

作意向书， 春节后正式开户可能性

很大。

随着期货公司之间竞争日益激

烈， 基金专户逐渐成为期货公司争

夺的对象。 曹宇介绍， 自股指期货

开通前一个月至今， 中证期货已经

调研走访了

56

家基金公司， 目前

与这些基金公司就股指期货业务保持

紧密跟踪。 其他多数期货公司最近也

在频繁走访以争夺基金专户资源。

华泰长城期货副总裁胡天存表

示， 目前正与一些基金公司的专户产

品联络， 但没有明确进展。 天琪期货

总经理李雷亦表示， 正与一些基金专

户接触。 此外， 南华、 中金、 中航等

期货公司也透露， 最近在频繁走访基

金公司的专户理财产品。

深圳一家基金公司人士表示， 的

确存在期货公司争夺基金专户产品的

现象， 甚至有的基金公司已不堪频繁

拜访。 虽然期货公司争夺基金专户很

激烈， 但专户选择哪个期货公司关键

要看基金专户的需求与期货公司提供

的服务之间是否平衡。

胡天存表示， 不少基金专户选择

股东单位期货公司的比较多， 如博时

基金开户在招商期货， 汇添富基金专

户在东证期货开户， 此外， 基金专户

的需求差异、 人脉关系等也是影响选

择期货公司的因素。 曹宇认为， 一些

具有券商背景的期货公司和一些全面

结算会员更容易获得与基金专户合作

的机会。 中航期货总经理王建斌认

为， 基金专户选择期货公司除了研

发、 人脉、 方便与否等因素外， 还要

注重期货公司实际的操盘经验。

据了解， 目前接近

10

家基金公

司旗下专户已开设期指账户， 如大成

基金、 易方达基金、 汇添富基金、 国

投瑞银等。
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对于

2011

年将发行的

200

只左右新基金来说， 银行资金面是和股市涨跌同样

重要的因素， 今年春节前的银行资金面是历年来最紧的一次。 最近公布的新基金成

立公告显示， 一批新基金的销售见地量。 年初新基金销售困难， 基金公司普遍感到

今年的渠道争夺将更加激烈。 多家公司高管四处跑银行渠道卖基金， 部分公司已调

慢了全年新基金发行节奏。


